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Le samedi 3 février 2023, début de l’assemblée générale : 18h35 

 
 

Lieu : Salle Mélusine, Place du bail, rue Saint Louis 86600 Lusignan. 

 
 

Présents : Barataud Corentin (président du CD), Frêne Philippe (trésorier du CD et 4 voix 

président du club de St Benoit), Potier Sandra (secrétaire du CD), Merlière Jean-Marc (1 voix 

président du club de Châtellerault), Chrystelle Berger (Châtellerault), Mickael Marchant (4 voix 

- représentant du club de Poitiers) Coric Elisabeth (4 voix - présidente du club de Loudun et 

vérificateur aux comptes), Bassereau Nathalie (secretaire du club de Loudun), Goubeau 

Franck (7 voix - président du club de Smarves et vérificateur aux comptes), Legros Celine 

(Secretaire du club de Smarves), Vivant Pierre (Membre du Bureau du club de Smarves), 

Sébastien Rone (4 voix - Président du club de Chauvigny), Brossard Damien (5 voix - 

secrétaire du club de Jaunay-Marigny), Moron Yann (vice-président du CD), Hugot Hugues (4 

voix – Président du club de Vouneuil s/ Vienne), Kerviel Brigitte (Trésorière du club de 

Vouneuil s/ Vienne), Jean-Jacques Viaud (5 voix - président du club de Lusignan), Bernadin 

Tony (Trésorier du club de Lusignan), Naralingom Jerome (Club de Lusignan) Dellande Allan 

(4 voix – président du club de Lencloitre) Falko Yohann (vice-président du club de Lencloître), 

Bouton Patrick (Président CRNATA) 

 

Excusés : Rivereau Mickaël (membre du CD), Victor Leclerc (membre du CD) 

 

Absent : Club de Lathus (1 voix) 

 

38 voix sur 39, le quorum est atteint L’assemblée générale peut débuter.  

 

Le mode de scrutin : à main levée.  
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1. Vote du PV de l’Assemblée Générale élective 2022 

 

Vote à l’unanimité du procès-verbal de l’AG élective 2022, après lecture de chaque 

représentant de club présent dudit document transmis en même temps que la convocation à 

cette AG. 

 

2. Rapport moral du Président 

 

Merci de votre présence à cette assemblée générale 2023, c’est un événement important 

dans la vie d’une association.  

Je commencerai par remercier le club de Lusignan qui nous accueille aujourd’hui, remercier 

la municipalité également pour le prêt de la salle. Remercier Patrick Bouton, Président du CR 

qui nous fait l’honneur de sa présence.  

Enfin une année normale avec l’organisation de tous les championnats départementaux, le 

Challenge et le trophée des mixtes. Je remercie les clubs pour avoir accueilli les championnats 

départementaux, à savoir :  

- Châtellerault pour le tir en salle le 22 et 23 janvier 

- Chauvigny pour le 3D le 14 mai et le Nature le 15 mai  

- Smarves pour le TAE International le 4 juin 

- Jaunay-Marigny pour le TAE National le 18 juin 

Comme chaque année le challenge Erik Poisson a eu du succès, de plus il a été organisé par 

le club d’origine de son créateur Loudun. Je remercie le club pour avoir accueilli cet 

événement.  

Nous avons également coorganisé la deuxième édition départementale du Trophée des 

Mixtes au club de Jaunay Marigny. Merci au club d’avoir accueilli l’évènement. Nous avons 

pu constater que ce genre de compétition a un fort attrait dans le département. Ça permet de 

confronter les clubs autrement que sur les championnats traditionnels et surtout sous la forme 

d'équipes. Autre forme pour faire découvrir le format de compétition par équipe que les rdv 

régionaux ou nationaux. Cela va peut-être faire émerger des équipes de club qui pourraient 

se présenter sur le circuit de la DR et voir sur des compétitions nationales.  

Le seul point négatif que je relève c’est d’avoir la date de la finale nationale sur la même date 

que la deuxième manche de DRE (compétition régionale). Ça a privé les clubs vainqueurs 

d’aller présenter les équipes à cette finale. Malheureusement c’est la même problématique 

cette année. A voir avec la fédération si on peut avoir la date plus tôt pour que la région ne 

positionne pas de rdv régional. 

Néanmoins, je peux vous dire que l’édition de cette année fait un quasi-carton plein. Pour être 

franc avec vous, ni le club de St Benoît ni moi nous nous attendions à avoir autant d’équipe. 

Je vous remercie par avance et on se retrouve dimanche à St Benoit pour s’affronter. 

Par la suite, je tiens à féliciter les archers du département qui ont participé aux championnats 

de France. Et je tiens plus particulièrement à féliciter au nom du comité, les archers ayant 

réussi à monter sur le podium.  

Victor RIVEREAU du club de Lencloître  
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- 3ème au Championnat de France Jeunes Salle en catégorie CHCO à Cholet 

- 3ème au Championnat de France Jeunes International en catégorie CHCO à Riom 

FALKO Manuela du club de Lencloître 2ème au championnat de France 3D dans la catégorie 
S1FCO à BLANQUEFORT  

 
VILLEMUR Nathalie du club de Loudun  

- 3ème au championnat de France 3D dans la catégorie S2FCO à BLANQUEFORT  

- 3ème au championnat de France Nature dans la catégorie Tir Libre S2F à BONNEVAL 

SOUCHAUD Claire du club de Jaunay Marigny 2ème au championnat de France Campagne 

dans la catégorie S1FBB à MONESTIER DE CLERMONT 

Ces archers seront invités lors du challenge Erik Poisson le 19 mars pour récompenser leurs 

podiums. 

L’année dernière nous vous avons proposés des actions qui ont eu plus ou moins de succès, 

je commencerai par l’action subvention club (bénéfice du cd pendant l’année covid).  

Nous avons mis du temps à la mettre en place et finalement elle n’a pas vu le jour sous le 

format qu’on vous avait présenté. Nous avons donc pris la décision de deviser la somme entre 

les clubs actifs. Retour positif de tous les clubs sur cette action.  

Stages encadrés par un BE. Ça n’a pas eu l’effet attendu, je ne vais pas le caché je 

m’attendais à plus de participations de la part des clubs, surtout qu’il y avait une forte 

demande. Pour info, il n’y a eu qu’une date de réalisée car la deuxième a été annulée à cause 

de la canicule.  

Que peut-on en tirer comme conclusion ? Qu’est-ce qu’attendent réellement les archers de 

ce genre d’action. Cela nous interroge à la pertinence de ce genre d’action car la majorité des 

clubs du département font déjà intervenir un BE.  

Pour votre information à la suite d’une demande de subvention au prêt de l’ANS, le comité a 

reçu la somme de 1200€. 

Labellisation. Au nom du comité je tiens à féliciter les clubs qui ont réalisé les démarches 

fédérales pour obtenir un label. Bravo aux clubs de Chauvigny, St Benoit et Jaunay Marigny 

pour voir obtenu le label Espoir et bravo aux clubs de Loudun et Smarves pour avoir obtenu 

le label Ambition.  

L’ensemble des clubs peut faire la demande, certes un peu lourd administrativement mais les 

éléments demandés sont également là pour structurer votre association. Il ne manque pas 

grand-chose aux clubs ayant obtenu le label Espoir pour avoir le suivant. Je vous conseille de 

commencer à regarder les critères dès maintenant pour anticiper la prochaine demande.  

Vous savez tous que nous sommes trop peu nombreux à être investi dans les missions du 

comité. Je me demande ce que fait Yann Moron au sien de notre association, soi-disant élu 

Vice-Président. Pour le moment je n’en ai pas vu les effets. Il y a aussi Victor Leclerc dont je 

n’ai pas eu de nouvelle depuis longtemps. Quant à Michael Rivereau il est bien présent aux 

réunions mais peu enclin à prendre des sujets. J’aimerai plus d’implications de leur part. 

Il ne reste plus que Philippe, Sandra et moi pour essayer de faire vivre l’association. Je ne 

vais pas vous l’apprendre mais ce n’est pas simple de concilier le pro, le perso et le tir à l’arc. 

Je pense que j’en fais beaucoup pour le département et que depuis deux ans que je suis 

président j’ai fait passer beaucoup trop de sujets tir à l’arc en priorité par rapport à des sujets 
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pro et perso. Je vous le dis maintenant, ça va changer. Si les projets présentés par le comité 

ne voient pas le jour par manque de temps ou de bras, j’en suis désolé d’avance mais il faudra 

s'en contenter. A des moments le moral en prend un coup quand on n’arrive pas à avancer…  

Tout ça pour dire que je pense que ce ne sont pas les idées qui nous manquent pour faire 

émerger des projets au sein du département mais plutôt des bras. C'est ensemble qu’on 

arrivera à faire évoluer le comité. Pour que des dirigeants de club, des bénévoles ainsi que 

les archers soient satisfaits, il faut que tout le monde y mette du sien. Je ne fais pas 

spécialement appel aux présidents de clubs (qui sont déjà bien sollicités) mais plutôt aux 

bénévoles qui composent vos comités directeurs, des bénévoles passionnés qui souhaitent 

s’investir au développement de notre beau sport le Tir à l’arc. 

Pour terminer sur une note plus positive, nous constatons une forte remontée des licences. 

Un bon indicateur que la croissance des clubs est repartie. Nous avons une augmentation de 

20% comparée à l’année passée à la même époque. Je reviens juste après avec les chiffres 

plus détaillés.  

Pour conclure, je tenais à rappeler que nous sommes tous des bénévoles et que nous faisons 
tous de notre mieux pour que nos associations fonctionnent et prospèrent correctement. Merci 
d’être bienveillant avec tout le monde.  

3. Rapport d’activité de la secrétaire 

 

Le CD salle a eu lieu à Châtellerault les 22 et 23 janvier 2022. Il a réuni 63 archers dont 24 
jeunes. 
Fin janvier, 20 équipes se disputaient le Trophée des Mixtes à Jaunay-Marigny. 

- 2 équipes Néo, 4 en Nu, 10 en CL et 4 en CO. 

L ' assemblée générale s'est tenue le vendredi 18 février 2022 à Chasseneuil du Poitou, au 
restaurant La Javette où a eu lieu le repas qui suit la clôture de la réunion. 
 
Le Challenge Erik Poisson qui s 'est déroulé le dimanche 13 mars à Loudun, une première 
depuis le décès de son fondateur, a rassemblé 17 équipes le matin dans une ambiance 
toujours très festive et 44 archers l'après-midi en individuel. 
 
Matinée où les équipes ont pu gagner des lots pour la première fois offerts gracieusement par 
des partenaires qui ont accepté de s'associer à nous le temps de cette journée. 
(Pour rappel le prochain aura lieu le 19 mars à Châtellerault) 
 
 
Du 1 au 3 avril, à Poitiers, le CD était présent à l'animation Proxi Loisirs  

 
Un week-end spécial CD parcours a été organisé par le club de Chauvigny en mai. Le samedi 
14, le CD 3D a accueilli 37 archers dont 21 de la Vienne. Et le dimanche 15, le CD nature, 47 
archers dont 8 seulement de la Vienne. 
 
Un premier stage de perfectionnement a été mis en place avec Vincent Fougeroux en tant 
que BE, le 21 mai. 5 archers ont profité d'un créneau de 3h. La seconde journée prévue le 18 
juin a été annulée pour cause de canicule. 
 
Smarves s'est occupé du CD international avec 37 archers le 4 juin, et Jaunay-Marigny celui 
du CD national avec 21 participants le 18 juin. On ne peut que regretter le manque 
d'engouement de ces championnats, mais la chaleur du moment a peut-être eu raison de 

certains archers. Le 18 juin était aussi la date du championnat de France nature pour d'autres. 
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Le samedi 22 octobre s'est déroulée la réunion de rentrée des présidents et représentants 
des clubs, à Buxerolles, précédée d'une réunion de campagne de labellisation 2023. 
Fin 2022, a été répartie équitablement entre les clubs actifs la somme de 3500 euros (« 
excédent covid » des sommes cotisées par les licenciés et non utilisées par le CD pour des 
actions dû à l'inaction forcée de la période covid) 
 

A noter qu’en juin, le CD était prévu sur l'animation de la semaine des JOP, à l'Aréna de 
Poitiers mais que celle-ci a été annulée et en juillet il n'a pas été possible de participer à 
Sportez-vous bien, en sud Vienne, par manque de volontaires. 
 
Une petite parenthèse pour signaler l'arrivée d'une nouvelle arbitre dans notre département 
avec Chrystelle Berger (Châtellerault) qui a prêté serment en octobre dernier. Nous avons la 
chance de pouvoir compter sur une famille de 12 arbitres pour valider nos compétitions. Merci 
à eux. 
 
Côtés effectifs, nous avions terminé la saison dernière à 353 licenciés. La saison 2021/2022 
s'achève avec un rebond de 41 % pour atteindre 499 licenciés sans revenir au niveau d'avant 
covid. 
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3.1. Participations aux championnats et récompenses  

Nous sommes donc heureux d'offrir à nouveau cette année une récompense pour les archers 
qui ont gravi les marches d'un podium national sur la saison sportive 2021/2022. Un trophée 
supplémentaire pour l'occasion leur sera remis aujourd'hui accompagné d'un chèque pour les 
récompenser. 
 

Nous sommes heureux de féliciter : 
● RIVEREAU Victor du club de Lencloître  

o 3ème au Championnat de France Jeunes Salle en catégorie CHCO à Chollet 

o 3ème au Championnat de France Jeunes International en catégorie CHCO à 

Riom 

● FALKO Manuela du club de Lencloître 2ème au championnat de France 3D dans la 
catégorie S1FCO à BLANQUEFORT  

 
● VILLEMUR Nathalie du club de Loudun  

o 3ème au championnat de France 3D dans la catégorie S2FCO à 

BLANQUEFORT  

o 3ème au championnat de France Nature dans la catégorie Tir Libre S2F à 

BONNEVAL 

● SOUCHAUD Claire du club de Jaunay Marigny 2ème au championnat de France 

Campagne dans la catégorie S1FBB à MONESTIER DE CLERMONT 

Ces archers seront invités à une remise des prix lors du challenge Erik Poisson le 19 mars.  

 
 
Récompenses :  
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- Victor RIVEREAU : 100 euros 
- FALKO Manuela : 100 euros 
- VILLEMUR Nathalie : 100 euros 
- SOUCHAUD Claire : 100€ 

 
(Pour rappel nous offrons une prime pour l'archer de 150 euros pour un podium en tant que 
vainqueur d'un championnat ou d'une coupe nationale, 100 euros pour le second et 50 euros 

pour une 3ème place) 
 

3.2. Résultats et participations aux championnats : 

Championnat de France jeunes Salle : Cholet, du 25 au 27 février 2022 
- COUTANT Corentin JHCO : 12 / Smarves 
- RIVEREAU Victor CHCO : 3ème /Lencloître 

 

Championnat de France Salle : Vittel, 04 au 06 mars 2022 

- GOUBEAU Franck S2HCL : 53ème /Smarves 
- MARTIN Mickael SHBB : 8ème / Chauvigny 
- MILLON Tom S1HCL : 17ème / Chauvigny 
- LAFAURIE Cecile SFBB : 5ème / Châtellerault 

 
Championnat de France nature à Bonneval du 18 au 19 juin 2022 : 

- POTIER Sandra S2FBB club de LOUDUN : 18ème 
- VILLEMUR Nathalie S2FCO club de LOUDUN : 3ème 

 
Championnat de France campagne à Monestier de Clermont du 2 au 5 août 2022 : 

- SOUCHAUD Claire S1FBB club de JAUNAY : 2ème 
- SOUCHAUD Jérôme S2HBB club de JAUNAY : 19ème élite 
- DEBARE Jean-Marc S3HCL club de LOUDUN : 5ème 
- POTIER Sandra S2FBB club de LOUDUN : 4ème 
- GUEPIN Catherine S2FCL club de LOUDUN: 5ème 
- VILLEMUR Nathalie S2FCO club de LOUDUN : 6ème 
- LAFAURIE Cécile S2FBB club de CHATELLERAULT : 8ème en élite 

 
Championnat de France 3D à Blanquefort du 12 au 14 août 2022 : 

- POTIER Erwan MHBB club de LOUDUN : 11ème 

- POTIER Sandra S2FBB club de LOUDUN : 4ème 
- SELLIER Isabelle CFTL club de LOUDUN : 4ème 
- VILLEMUR Nathalie S2FCO club de LOUDUN : 3ème 
- FALKO Manuela S1FCO club de LENCLOITRE : 2ème 
- JALLAIS Virginie S2FCO club de LENCLOITRE : 10ème 
- RIVEREAU Mickaël CHCO club de LENCLOITRE 4ème 
- RAIFFE Philippe club de LENCLOITRE : 17ème 
- SOUCHAUD Jérôme S2HBB club de Jaunay : 19ème élite 
- LAFAURIE Cécile S2FBB club de CHATELLERAULT : 8ème élite 

 
Championnat de France Beursault à Gagny le 02 octobre 2022 

- BARATAUD Corentin S1HCL club de Loudun : 6ème 

- VILLEMUR Nathalie S2FCO club de Loudun : 5ème 
- BEAUBARLET Gilles S3HCL club de Poitiers : 9ème 
- PATRAULT Alain S3HCO club de Poitiers: 16ème. 
- FRENE Philippe S2HCL club de St Benoit: 9ème 
- MECIAR Sylvain S2HCL club de St Benoit: 10ème. 
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Championnat de France en Extérieur Riom 17 à 24 juillet 
- COURTOIS STEEVE en S2HCL club de Smarves : 28ème (70m) 
- DEBARE JEAN MARC en S3HCL club de Loudun : 13ème (60m) 
- DEPERIER CAROLINE en S2CL club de St Benoit : 18ème (70m) 
- GOUBEAU FRANCK en S2HCL club de Smarves : 6ème (70m) 
- KERVIEL BRIGITTE en S3FCL club de Vouneil s/ Vienne : 15ème (50m) 
- LEPINAY VINCENT en S2FCL club de Loudun : 38ème (70m) 

- PATRAULT ALAIN en S3HCO club de Poitiers : 8ème (50m) 
- RIVEREAU VICTOR en CHCO club de Lencloître : 3ème CF Jeune 
- SCHREIBER FRANCOIS en S3HCO club de Chauvigny : 15ème (50m) 
- VIAUD JEAN JACQUES en S3HCL club de Lusignan : 34ème (50m) 
- VILLEMUR NATHALIE en S2FCO club de Loudun : 11ème (50m) 

 

4. Action 2022  

4.1. Stages BE 

Lors de l’assemblée le président donne la parole aux représentants des clubs pour avoir leur 

point de vue concernant la pertinence de l’action.  

Un consensus est trouvé à la suite de nombreux échanges. Les stages seront à destination 

du public suivant :  

- Archer ayant déjà une expérience de la compétition 

- Archer de plus de 2 ans de licence 

- Intervention en complément de l’entraineur de club (possibilité d’inviter les 

entraineurs des archers) 

- Avant les grandes échéances (CF, CR, …) 

- Stages à proposer avant la saison salle et avant la saison extérieure 

 

Les dates seront prochainement proposées aux archers de la Vienne. 

4.2. Groupe Jeunes départemental 

Cette action est proposée dans le but de faire progresser et d’apporter un plus aux jeunes 

du département. Nous avons également une demande du comité régional pour mettre en 

place ce genre d’action.  

 

Plusieurs points sont abordés lors d’échanges avec les représentants des clubs, nombre 

d’archers dans le groupe, fréquence des stages/entrainement, lieu de regroupement.  

Une première idée voit le jour :  

- 10 à 12 jeunes pour le groupe 

- Regroupement pendant les vacances scolaire (deuxième semaine) 

- Le lieu reste encore à trouver. 

 

Pour mettre en place cette action le comité régional met à disposition le cadre technique 

pour aider les comités départementaux.  

Nous allons faire la demande et organiser une réunion de travail.  

Le souhait du CD86, c’est de mettre en place un premier groupe jeune pour la prochaine 

saison salle.  
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Patrick Bouton apporte des réponses aux représentants des clubs sur l’intérêt que chaque 

département ait un groupe jeunes départemental. 

4.3. Stage de préparation mental  

Une initiation à la préparation mentale sera proposée aux archers de la Vienne.  

4.4. Matériel Bête 3D 

Le comité a décidé de vendre son parc de bêtes 3D et d’en garder 6 (ceux en meilleur état). 

Les bêtes vont être proposées à la vente aux clubs à petit prix. Un catalogue sera pour faire 

un choix. Une date de vente sera communiquée ultérieurement. 

4.5. Rapport financier du trésorier 

 
Présentation du bilan financier de l’année 2022 par le trésorier Philippe Frêne. 

  

Bilan en Annexe 1 

5. Rapport des vérificateurs aux comptes  

 
Elisabeth Coric et Franck Goubeau ont donné quitus. 
 
Le bilan financier est voté à la l’unanimité 
 

6. Budget prévisionnel 

 

La présentation du prévisionnel fait l’objet d’une remarque de la part des Vérificateurs aux 

comptes sur l’approvisionnement non conforme d’une partie du bénéfice 2022. Le trésorier 

corrige son prévisionnel en conséquence. 

Prévisionnel en Annexe 2. 
 
Le bilan financier est voté à la l’unanimité. 
 

7. Election des vérificateurs aux comptes  

 
Elisabeth Coric et Franck Goubeau ont tout deux étés élus à l’unanimité. 
 

8. Vote des cotisations 

 
Le CD propose de ne rien changer pour la saison 2024. 
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Type  Cotisation Dep. 2024 (septembre 2023) 

ADULTE Pratique en compétition 8,00€ 

ADULTE Pratique en club 8,00€ 

ADULTE Pas de pratique 2,00€ 

Jeune 6,00€ 

Poussin 6,00€ 

Découverte 2,00€ 

Convention Handi FFH 2,00€ 

Convention Handi FFSA 2,00€ 

Convention FFSU 2,00€ 

Convention UNSS 2,00€ 

 
Vote des cotisations : voté à l’unanimité 
 

9. Election des représentants à l’AG de la FFTA du 25-26 mars 2023 

 
Corentin Barataud, seul à avoir candidaté, a été élu à l'unanimité. 
  

10. Questions  

Deux questions reçues du club de Loudun :  
- A quand une uniformisation des concours jeunes ?  

- Un règlement va voir le jour en collaboration avec les clubs de la Vienne pour 
la saison prochaine  

- L'intégration des archers porteurs de handicaps mentaux en concours 
- Il est rappelé qu’il faut accompagner au mieux les personnes en situation de 

handicap sur les compétitions. 
 
 
La séance s’est clôturée à 20h40. 
 

Annexes  

1 Bilan Financier 

2 Prévisionnel Financier 

 


